

II-8105 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 3983 IJ

1992-12-17

A n f r a g e

der Abg. Aumayr, Meisinger
an den Bundesminister für Gesundheit, Sport und
Konsumentenschutz
betreffend Gesundheitsgefährdung durch ASA-Sonder-
müllverbrennungsanlage im Bezirk Braunau

Die Bevölkerung des Bezirkes Braunau am Inn ist in großer Sorge hinsichtlich der von der ÖIAG-Tochter ASA geplanten Sondermüllverbrennungsanlage auf einem brachliegenden Grundstück der AMAG.

Das Gebiet ist durch das von der AMAG jahrelang betriebene Aluminium-Elektrolyseverfahren bereits schwerstens vorbelastet, was die hohe Rate an Krebserkrankungen belegt.

Auf Grund der mit der Verbrennung von Sondermüll verbundenen Luftverschmutzung bzw. der eventuellen Filterrückstände befürchten die Bewohner des Bezirkes Braunau zusätzliche Gesundheitsgefährdungen und -schäden, insbesondere durch Dioxin.

Daher richten die unterzeichneten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für Gesundheit, Sport und Konsumentenschutz die nachstehende

A n f r a g e :

1. Bei welchen Todesursachen gibt es im Bezirk Braunau Abweichungen vom
 - a) oberösterreichischen,
 - b) österreichischen
 Durchschnitt ?
2. Welche Krankheitsarten treten im Bezirk Braunau häufiger als im
 - a) oberösterreichischen,
 - b) österreichischen
 Durchschnitt auf ?
3. Sind Ihrem Ressort die Verursacher der Abweichungen gemäß Punkt 1 und 2 bekannt ?
4. Wurden im Bezirk Braunau - ähnlich wie in Arnoldstein vor kurzem begonnen wurde - Reihenuntersuchungen durchgeführt, um den Gesundheitszustand, dessen Beeinträchtigung, -gefährdung und -schädigung der Bevölkerung zu erheben ?
5. Wenn ja: wieviele Personen wurden mit welchen Resultaten (aggregierte Daten) untersucht ?

6. Wenn nein: wann werden solche Reihenuntersuchungen endlich durchgeführt ?
7. Welche negativen Auswirkungen sind im Bezirk Braunau auf den Gesundheitszustand der Bevölkerung durch die geplante ASA-Sondermüllverbrennungsanlage zu erwarten ?
8. Was werden Sie unternehmen, um die Bevölkerung von Braunau und Umgebung vor diesen zusätzlichen Gesundheitsgefahren zu schützen ?
9. Am 27.11.1992 protestierten nahezu 10 000 Menschen gegen die Errichtung der geplanten Sondermüllverbrennungsanlage. Halten Sie die Sorge dieser Menschen für berechtigt ?